
ПРОТОКОЛ 

заседания комиссии Общественной палаты Ульяновской области 

 по вопросам экологии и охраны окружающей среды  

 

Дата и время проведения: 22.03.2024 г., 15.00 - 16.00 

Место проведения: зал заседаний Общественной палаты УО (ул. Радищева, 

д. 1, каб. 500) 

 

Присутствовали: 

 члены комиссии ОП УО по вопросам экологии и охраны окружающей 

среды:  Левитас Л.М., Колоткова И.А. (онлайн), Ермолаева С.В., Семѐнова Т.В. 

 члены отраслевой рабочей группы по вопросам экологии и охраны 

окружающей среды: Акулин В.В., Корольков М.А., Марьева О.В., Фролова О.В. 

 эксперты и приглашенные:   

Олейник  

Иван Васильевич 

директор департамента развития здравоохранения 

Министерства здравоохранения Ульяновской 

области 

Некрасова  

Дарья Владимировна 

заместитель Министра природных ресурсов и 

экологии Ульяновской области 

Козонова  

Римма Шамиловна 

заместитель начальника отдела санитарного надзора 

Управления Роспотребнадзора по Ульяновской 

области 

Келин  

Юрий Борисович 

главный врач ГУЗ «Центральная клиническая 

медико-санитарная часть имени заслуженного врача 

России В.А. Егорова» 

Грешнова 

Ирина Владимировна 

 

начальник медицинской службы ГУЗ «Ульяновская 

областная клиническая больница» 

Кузьмина 

Наталья Геннадьевна 

главная медицинская сестра ГУЗ «Центральная 

городская клиническая больница г. Ульяновска» 

Ликанин  

Владимир Николаевич 

индивидуальный предприниматель 

 

ПОВЕСТКА ДНЯ: 

Об обращении с медицинскими отходами на территории Ульяновской 

области 

СЛУШАЛИ: 

Левитас Л.М.: Выступил со вступительным словом.  

Ермолаева С.В.: Проинформировала, что в настоящее время в Российской 

Федерации накоплено больше миллиарда тонн отходов производства и 



потребления. Особым образом вопрос поставлен с медицинскими отходами. 

Развитие медицины на современном этапе характеризуется динамичным 

увеличением объема отходов, что обусловлено активным внедрением новых 

медицинских клинических исследований, широким использованием одноразовых 

инструментария, средств ухода за больными и комплекса мер по развитию 

первичной медико-санитарной помощи. В России медицинские отходы 

составляют около 2% от общего объема твердых коммунальных отходов. 

Проблема этих отходов заключается в том, что они обладают токсичностью, 

инфицированностью и радиоактивностью. Соответственно, все эти 

характеристики создают угрозу и для окружающей среды, и для людей в 

частности. Организация обращения с такими отходами предполагает соответствие 

требованиям не только санитарного, но и природоохранного законодательства. В 

соответствии с критериями, которые установлены Федеральным законом от 

21 ноября 2011 г. № 323-ФЗ «Об основах охраны здоровья граждан в Российской 

Федерации», медицинские отходы разделяются по степени их 

эпидемиологической, токсикологической и рационной опасности. СанПиН 

определяет требования к сбору, обезвреживанию, размещению, хранению и 

транспортировке и утилизации медицинских отходов. На территории 

Ульяновской области около 70 медицинских учреждений. По данным Минздрава 

Ульяновской области за год на территории региона образуется более 45 тысяч 

тонн отходов, из них почти 20 тонн токсичных и радиоактивных.  

Олейник И.В.: Доложил, что в основной части медицинских учреждений за 

вывоз отходов отвечают подрядные организации, которые осуществляют вывоз 

после обеззараживания. Также есть некоторые организации, которые также 

вывозят эти отходы. В ГУЗ «ЦКМСЧ им. В.А.Егорова», Областная, ГУЗ УОКБ 

ГУЗ ЦГБ (планируется) стоят свои обеззараживатели, которые работают методом 

тепловой обработки.  

Каждое лечебное учреждение имеет схему обращения с отходами, потому 

что ее проверяет и прокуратура, и Роспотребнадзор, и другие органы.  

Отметил проблему недостаточного количества утилизаторов. Для них также 

нужно оборудовать места размещения.  

Нерасова Д.В.: Рассказала об опыте обращения с медицинскими отходами 

на территории Пермского края. Когда появился региональный оператор, 

региональный оператор взял на себя обязательство по обращению со всеми 

медицинскими отходами. Был разработан порядок обращения с данными видами 

отходов. Лицензии не требуются на транспортирование данных видов отходов. 

Медицинские отходы запекаются и, соответственно, отправляется в виде ТКО на 

сжигание.  

Келин Ю.Б.: Ответил, что к вопросу обращения с медицинскими отходами 

нужно подходить комплексно. Отделения ГУЗ «ЦКМСЧ им. В.А.Егорова» очень 

разбросаны территориально. Те отделения, которые вырабатывают эти виды 



медицинских отходов, их очень много. И выставлять в каждом подразделении 

такую установку затратно и в какой-то степени не имеет логики.  

Но с теми установками, которые работают на данный момент, 

образующиеся отходы потом можно использовать вторично.  

Ермолаева С.В.: Задала вопрос о том, вот есть ли какие-то целевые 

программы или целевое финансирование для создания таких центров по 

обезвреживанию. 

Олейник И.В.: Ответил, что таких программ нет. 

Ликанин В.Н.:  Доложил, что в 2023 году служба статистики издала закон, 

согласно которому есть форма отчетности, согласно которой нужно 

предоставлять всем лечебным профилактическим учреждениям количество 

образованных медицинских отходов в их структуре и переданных отходов. Два 

года подряд такая статистика есть. Ее можно запросить и посмотреть общий 

объем медицинских отходов, образованных на территории Ульяновской области. 

Одно дело сформировать программу обращения с отходами медицины в рамках 

государственных учреждений, и другое, что ещѐ есть коммерческая медицина, и 

достаточно большой объѐм отходов образует она. В частности, за 2023 год 

организацией было вывезено 188 тонн медицинских отходов коммерческих 

медицинских организаций. 

Добавил, что при организации работы с медицинскими отходами на 

территории Ульяновской области нужно исходить из выгоды для 

государственного медицинского учреждения. 

Ермолаева С.В.: Подытожила, что должна быть четко классифицированы 

виды отходов и обозначено, в каких ЛПУ они производятся. А также необходимо 

систематизировать вопрос вывоза медицинских отходов н территории 

Ульяновской области. 

Некрасова Д.В.: Отметила, что в Федеральном законе «Об отходах 

производства и потребления» N 89-ФЗ задекларированы медицинские отходы. Но 

при этом порядка обращения с данным видом отходов нет.  

Козонова Р.Ш.: Пояснила, что требования, которые предъявляются при 

работе с медицинскими отходами утверждены СанПиНом. Все требования 

расписаны. Росстат в 2022-м году действительно разработал форму по 

медицинским отходам. Чтобы какое-либо учреждение имело лицензию на 

обращение с тем или иным видом отходов обязательно получение санитарно-

эпидемиологического заключения. 

Ермолаева С.В.: Отметила, что самый главный вопрос, который стоит на 

уровне медицинских учреждений, это финансирование. То есть, достаточное 

финансирование для того, чтобы процесс был четко в соответствии с 

законодательством организован. И второй момент – утилизация. Достаточно ли 

того, что обезвреживать и вывозить на полигоны как класс А, или все-таки 

должна быть утилизации в виде сжигания – этот вопрос в федеральном законе не 

прописан. Значит никакого регулирования со стороны экологии в этом вопросе 



нет. Нужно инициировать законодательным органам разобраться с 

предложениями о внесении изменений в Федеральный закон «Об отходах 

производства и потребления» от 24.06.1998 N 89-ФЗ. Необходимо расписать 

статью в федеральном законе об обращении с медицинскими биологическими 

отходами: как должны быть утилизированы эти отходы, могут ли они после 

обезвреживания размещаться на полигонах, и насколько это безопасно.  

РЕШИЛИ: 

Принять информацию выступающих к сведению. 

 

 

 

 

 

Председатель рабочей группы 

 

 

 

 

 

 

Л.М. Левитас 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Протокол вела Царѐва Ю.А. 


